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國立澎湖科技大學 107學年度第 2學期 

學生輔導委員會議記錄 

一、時間：108年 5月 8日(星期三)上午 10時 10分 

二、地點：學生活動中心會議室 

三、主席：方祥學務長代理(翁進坪校長請假)                  

    出席人員：學生輔導委員會委員 

列席人員： 魏惠生諮商心理師、許中彥輔導員       記錄：陳秀位 

四、主席致詞：略 

五、業務報告： 

     (一)本學期義務輔導老師計 34 位，至身心健康中心值班並支援學生

輔導工作。 

 (二)依教育部及本校學生轉銜輔導及服務相關規定，於開學 1個月內

進行轉銜資料比對，納入本校關懷系統持續輔導。並於學生離校

前 1個月召開轉銜評估會議，完成相關轉銜工作。 

 (三)依本校「校園學生自我傷害三級預防工作實施計畫」，於 108

年 3月 20日、3月 27日、4月 10日辦理「108開心測驗週」，

提供人格、生涯心理測驗工具，協助有興趣的同學進一步打開心

房認識、悅納自已。 

 (四)108 年 4 月 18 日辦理性別平等教育講座，邀請陳永儀心理學家

講授「機會與選擇」，帶領同學走出一條跨越性別、文化與自我

設限的人生道路。 

 (五)108 年 4 月 24 日辦理導師會議暨導師輔導知能研習，邀請鄭任

捷精神科醫師講授「常見的精神疾患辨識及門診轉介事宜」。 

 (六) 108年 5月 7日、5月 14日、5月 21日辦理性別平等教育小團

體「妥妥的聚離」，協助同學在關係的聚散中學習自在與安適。  

 (七)聘任澎湖醫院臨床心理師依需求到校提供個案研討、個案督導等

專業諮詢服務，以提升心理輔導成效並維繫社區關懷網絡。 
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 (八)為提供系統性服務，提升學生心理輔導成效，邀集導師及相關人

員於 108 年 2 月 19 日、3 月 7 日召開個案會議；108 年 4 月 25

日召開督導會議及中心轉銜評估會議。 

     (九)辦理新生性別平等教育宣導，提升學生性別平等意識。  

    (十)本校學生綜合資料紀錄表自 107 學年度開始全面採用線上作

業，導師若需查詢學生資本資料，可由本校首頁校務行政系統-

查詢-學務資訊查詢-導師查詢學生綜合資料下點選查詢，校務行

政系統並已建置學生家長聯繫紀錄表、導師餐敘或訪談紀錄、賃

居校外學生訪視記錄表等線上表單，提供導師輔導紀錄使用。 

(十一)107 學年度導師輔導滿意度調查線上填答辦理時間為 108 年 5

月 20日至 6月 10日。 

  資源教室 

   (一) 108年度教育部補助本校「輔導身心障礙學生工作計畫」之各項

經費妥善運用於資源教室與身心障礙學生中，執行期限至 108年

12月 31日止，並於計畫執行結束後 2個月內進行結案報部。 

   (二)資源教室為本校身心障礙學生服務窗口，協助學生在學期間相關

之服務，有效連結相關資源協助身心障礙學生在校無障礙學習環

境。預計辦理：期中特教團體輔導活動（108年 5月 3日）、各系

所之個別化支持計畫暨個案會議（108年 5月 6日~24日）、帶動

中小學活動共 4場次（108年 5月 15日~6月 5日）、生涯成長團

體活動共 4 場次（108 年 5 月 25 日~6 月 22 日）、特殊教育推行

委員會（108年 6月 6日）以及期末團體活動（108年 6月 21日）。 

 

五、問題反應與回覆： 

(一)議題 1：個案追蹤 

   1.陸知慧委員詢問： 

   (1)學校有個案，有沒有每學期進行追蹤？以前輔導一次後，如果導師

沒有進行要求就不會進行追蹤。目前是主動追蹤，還是導師提出再

來評估他。 
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(2)我認為個案問題單一學期不夠，倘依轉銜輔導辦法，如果一個學期

就結案，後面就沒辦法了解他的問題是否已經解決，這轉銜輔導機

制會沒有任何功用。 

(3)或許身心健康中心可以跟導師做一個簡單結案或告知已經輔導、必

須後續追蹤等。 

(4)在我們接觸的學生裡面，我們覺得有問題的學生可能之前就有問

題，他不是當下這個學期才有問題，他是一個連續的狀態，所以我

們希望身心健康中心持續追蹤他，因為他不是一個可以了解的狀況。 

(5)後續回復希望能給予結案的情況，如黃燈、綠燈…，如持續、追蹤、

輔導，或可以不用。 

(6)確認本系三年級一位個案情形。 

2.潘澤仁委員詢問：我們班之前曾有轉介，但是輔導的整個過程，如結

案..等，導師完全不知道。 

3.魏惠生諮商心理師回覆： 

(1)學生會來這裡諮商，會有幾個管道，一個是導師轉介，之後不會只談

一次，除非情況較輕微，不然會維持一個學期，在學期中會談 3次或

8次，總之會在期末作結案評估。如果是綠燈結案，狀況較為穩定，

雖然未來仍然會面臨問題，但已經具備因應技巧，或情緒控制已學習

到一定的方法，有七、八成信心可以自己解決問題，或遇到問題會回

來找心理師。綠燈結案者，則不會主動追蹤，如果情況不穩，是黃燈

狀況，將會成為下學期列管對象，列管再追蹤。 

(2)學生不只是談一個學期，而是就他的狀況而定，學生狀況在談的過程

中到學期末如果還是不穩定，就會列入必須追蹤。如果狀況穩定，只

是一些小小的人際問題，這些談完之後覺得目前不需要談，我們評估

之下，也不會因為情緒狀況有危險，或需要觀察或及時介入協助，那

我們在那學期做評估的時候就會開始將他結案。等到一、二年他或許

會又遇到一些新的狀況，需要轉介來或需要直接找我…，這都是沒有

問題的。 

(3)我們每個學期會有做一次結案這樣的架構，一般學校都會這樣做，並
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對同學有新的了解與評估，可能大一同學已經被轉介過，也許到下學

期或二年級的時候，老師與學生互動，如果有狀況還是要重新轉介。

此外，未來如果我們轉介接手了，一定會儘快回復轉介人。 

(4)未來跟同學做學期末結束的時候，將會副知給轉介人結果。 

4.方祥權學務長裁示：以導師的立場，因以轉介給學輔，會想持續關心，

想了解狀況，了解過程有助於輔導學生的應變。希望身心健康中心可

以告知導師其轉介學生狀況。 

 

(二)議題 2：轉銜人數。 

1.方祥權學務長學務長詢問：我們目前有關轉銜人數。 

2.魏惠生諮商心理師回覆：本學期是第 2 學期，轉入是一位，納入關懷

系統諮商，期末預計也有一位評估覺得畢業之後再持續關懷他一段時

間的，這位已開了中心的轉評估銜會議，接下來會請學務長主持通過

學校層級的轉評估銜會議。 

 

(三)議題 3：資源教室的人數。 

 1.方祥權學務長學務長詢問：目前資源教室的人數。 

 2.資源教室許中彥輔導員回覆：服務對象 15位，大部分屬於學習障礙，

少部分是屬於肢體障礙，大一到大三，目前沒有大四的學生。 

 

(四)議題 4：餐旅系一甲線上學生綜合資料有異。 

 1.潘澤仁委員詢問：本班新生所填的資料，有關其父母親的資料不是學生

父母的，資料混亂或不見，有出錯情形。是新生入學進電腦教室填寫，

錯誤率約有 50%。 

 2.陳秀位專員回覆：會後會將該班級學生基本資料印出來，請該班同學們

核對，如是系統問題、資料呈現混亂則會請工程師系統重新整理。如是

學生亂填則是另一種狀況。將就老師的班級學生基本資料回去做確認。 
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   六、臨時動議：無  

 七、主席結語：略。  

 八、散會：上午 11時 10 分 

 

 

 


